700 cabalgatas de Reyes Magos en Polonia

Más de un millón de personas participarán en las cabalgatas de Reyes Magos que se organizarán en Polonia para recordar la adoración al Niño. Todo empezó gracias a las familias del colegio Zagle, impulsado por Mons. Javier Echevarría.

04/01/2019

El colegio Zagle es una iniciativa surgida en Varsovia hace casi quince años que contó con el impulso de Mons. Javier Echevarría, prelado del Opus Dei. Las familias han sido y son un elemento básico en la vida del colegio. Como en Polonia está muy arraigada la costumbre de cantar villancicos en familia, cuando el colegio aún era pequeño surgió de modo natural que las familias y profesores se reunieran para cantarlos.

Pronto, nació también una representación teatral del nacimiento de Cristo y de la adoración de los reyes magos. Al cabo de dos años, se tuvo que trasladar la función a un pequeño teatro, que pronto resultó también pequeño. Decidieron salir a la calle y, de ese modo, se juntaron más de 300 personas: la cabalgata de los reyes que acudían en procesión al portal se

transformó en un acontecimiento en Varsovia.

Al año siguiente, en otras ciudades como Cracovia, Szczecin, Gdansk, Poznan o Wroclaw donde hay iniciativas educativas parecidas a Zagle no se quisieron quedar atrás. En los años sucesivos se han ido sumando a esta iniciativa cientos de ciudades y pueblos: muchos polacos quieren celebrar la Epifanía con una representación de la cabalgata. En 2019, habrá más de 700 cabalgatas de reyes en Polonia y unas 30 fuera del país bajo el patrocinio de la Fundación Orszak Trzech Króli. Más de un millón de personas participan en las diferentes cabalgatas.

San Josemaría invitaba a contemplar las escenas del Evangelio entrando en ellas con la imaginación, y transformarse en un personaje más dentro de ellas. Estas caravanas de reyes magos pretenden ayudar a

miles de personas a tener presente el viaje de adoración de los sabios de oriente.

Este año se han impreso 300 mil cancioneros con muchas páginas con villancicos. Las ciudades que lo desean pueden personalizar sus publicaciones, incluyendo en las primeras páginas un texto de las autoridades locales. También se ha impreso más de medio millón de coronas para los asistentes. Las pegatinas con el logo del evento superaron ya el millón de ejemplares.

La Fundación *Orszak Trzech Króli* aspira a que el contenido cristiano de estas fiestas se refleje claramente en el evento: por eso, asegura que está abierto a todos y que, a la vez, no pierda su contenido por politización o comercialización. Estas cabalgatas han puesto en marcha la imaginación de miles de personas

que procuran ofrecer un momento agradable para las familias, con una tradición llena de sentido cristiano.

La Fundación ofrece a las personas que desean organizar una cabalgata una cobertura en cuanto a seguros, experiencia sobre modos de organizar eventos multitudinarios, compra de estandartes, disfraces, cobertura mediática, participación en diversos concursos, etc.

Herodes, los ángeles y animales

Los organizadores que se asocian a la Fundación se comprometen a mantener un esquema básico del evento: partida del cortejo, compuesto por tres grupos distintos que representan tres continentes, Herodes, escena del mesón, tentación del demonio y ayuda de los ángeles y llegada a Belén. Dentro de este esquema básico hay una gran creatividad: suelen aparecer diversos grupos que muestran sus

capacidades artísticas. No han faltado además de los camellos, caballos, ovejas, cabras, camellos, águilas...

Desde hace cinco años el día 6 de enero es fiesta laboral en Polonia, algo que ha facilitado aún más el evento. Los medios de comunicación pronto se han mostrado muy favorables a promocionar sobre todo con material gráfico estos eventos multitudinarios. La televisión estatal transmite en directo más de una hora de caravanas, cubriendo diversas ciudades.

En algunos años, tanto Benedicto XVI como Francisco, al rezar el Ángelus, han saludado y dado su bendición a los participantes del cortejo de Reyes. En alguna ocasión ha asistido también el presidente del país con su mujer ya que la cabalgata de Varsovia pasa cerca de su residencia.

Esta iniciativa ha permitido que colegios, asociaciones de padres, clubes y parroquias trabajaran en un proyecto en común. La preparación sirve para que muchas personas se conozcan y hagan algo divertido y creativo junto con sus hijos y sus amigos. Suele haber una reunión central para los organizadores de todo el país y luego una gala para agradecer a los que han ayudado. Obviamente, internet facilita la comunicación y la consulta de todas las dudas. La Fundación tiene trabajo casi todo el año, recogiendo experiencias, buscando fondos, encargando estandartes, llaveros, libros, coronas, a veces incluso en lugares lejanos como China ya que el volumen de la compra lo justifica.

En muchas ciudades al comienzo de la cabalgata el obispo del lugar dirige el Ángelus y dice unas breves palabras; luego, acompaña a los participantes hasta el final. Durante todo el tiempo, se cantan villancicos que en Polonia casi todos saben de memoria.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-bo/article/caravana-reyes-magos/</u> (19/11/2025)